

En el hogar, la calle y su lugar de trabajo

MÉXICO - Mayor violencia sufren mujeres económicamente activas

Cimacnoticias

Lunes 3 de marzo de 2008, puesto en línea por [CIMAC](#)

25 de febrero de 2008, México, DF - [Cimacnoticias](#) - El nivel de violencia en el hogar, en la vía pública y en el trabajo es mayor hacia las mujeres económicamente activas, pues no se acepta que ganen más y tengan éxito como profesionistas, sostuvo el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Emilio Álvarez Icaza Longoria, informó la institución en un comunicado.

Al participar en el Foro: Mujer, Derechos, Retos y Oportunidades 2008, Trabajo y Familia, organizado por la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), aseguró que todavía hay señales alarmantes de falta de respeto a la mujer en la vía pública, pues cuando toma un transporte es objeto de maltrato, palabras y manoseos.

“Eso es lo que la mujer vive cuando va a trabajar; se sube a un pesero y no puede usar una falda porque entonces ella es la que provoca, se le echa la culpa a la víctima”, expresó.

El Ombudsman capitalino enfatizó que el primer problema que enfrenta la mujer asalariada es vencer los escollos en casa para ir a trabajar; el segundo es la violencia en el transporte público y por último en el trabajo donde ganan hasta 30 por ciento menos a pesar de realizar el mismo trabajo que un hombre. “Se castiga a la mujer, y todavía hay empresas que castigan la maternidad”, apuntó.

Ante lo anterior, llamó a las y los actores políticos a diseñar políticas públicas que contemplen la licencia de paternidad y que generen las condiciones para que las mujeres puedan trabajar y que los hombres asuman la responsabilidad del cuidado de las y los hijos.

Señaló que la ciudad y el país tienen un déficit en el ejercicio de los derechos políticos de las mujeres. “Tenemos sólo una jefa delegacional, lo cual debería ser motivo de vergüenza; y cuando hacemos un análisis a nivel nacional y vemos a las personas que ocupan una presidencia municipal, sólo 4 por ciento son mujeres”, apuntó.

Indicó que es una tragedia que el país acuñara el término feminicidio y consideró que cada vez que una mujer es violentada en sus derechos significa una derrota para la sociedad. “Lo menos que debemos hacer es un gesto de solidaridad con la víctima en la casa, en el transporte público y en el trabajo”, finalizó.

Por su parte, el presidente de la Comisión de Gobierno de la ALDF, Víctor Hugo Círiga Vázquez, aseguró que el machismo ha dado pie a la negación de derechos y oportunidades para millones de mujeres.

Subrayó que, de acuerdo con datos reportados por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) en el estudio Mujeres y Hombres en México 2007, para que exista equidad salarial es necesario aumentar 8.8 por ciento el salario por hora de las mujeres.

“En términos llanos, mientras en 2006 los hombres ganaban en promedio 18.2 pesos por hora, las mujeres ganaron 16.7 por esa misma hora”, destacó.

Afirmó que mientras 96 por ciento de las mujeres participan en el trabajo doméstico, sólo 58 por ciento de los hombres lo hace, independientemente del estado civil de la persona.

El diputado local por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) aseveró que una de cada dos mujeres que llevan más de 15 años en concubinato ha sufrido al menos un incidente de violencia emocional, física, económica o sexual por parte de su compañero o esposo.

De las víctimas, agregó, 38.4 por ciento padece violencia emocional; 29.3 económica; 9.3 física y 7.8 por ciento sexual. “Sin obviar la gravedad, 80 por ciento de los casos fueron generados durante el noviazgo”, recalcó.

Anunció que el próximo 8 de marzo, fecha en que se celebra el Día Internacional de la Mujer, entrará en vigor la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, ordenamiento que contempla acciones penales de emergencia y preventivas cuando una mujer se encuentre en riesgo.

A su vez, la directora del Instituto de las Mujeres del Distrito Federal (Inmujeres-DF), Martha Lucía Micher Camarena, lamentó que a este sector poblacional se le asesine, desaparezca y mutile, por el sólo hecho de ser mujer.

El Secretario del Trabajo del Gobierno del Distrito Federal (GDF), Benito Mirón Lince, informó que 50 por ciento de las solicitudes que recibe el organismo a su cargo para obtener el Seguro de Desempleo proviene de la población femenina, lo que refleja que esta población es la que más sufre despidos laborales por su condición.

En el Foro: Mujer, Derechos, Retos y Oportunidades 2008, Trabajo y Familia participaron también las legisladoras locales María del Carmen Peralta Vaqueiro, Rebeca Parada Ortega, Estela Damián Peralta y Laura Piña Olmedo, así como la presidenta Nacional del Centro de Estudio y Formación Integral de la Mujer, Lucía L. Cervantes.

<http://www.cimacnoticias.com/site/08022505-Mayor-violencia-suf.32213.0.html>